

de 1992

(AAT 9033) 000194452

La Epoca 24-nov. 92 p. 32.

# CULTURA

Nuevo libro del Dr. Fernando Lolas

## Un abordaje a la medicina como disciplina y profesión

*Proposiciones para una teoría de la medicina* es el título de esta obra elaborada por el distinguido siquiatra y académico de la Lengua.

Ubicado por la Editorial Universitaria, este miércoles se realizará el lanzamiento del libro *Proposiciones para una teoría de la medicina*, escrito por el Dr. Fernando Lolas Stepke. El acto se realizará a las 19.30 horas en la sala Arturo Matte de la renovada Librería Universitaria, en la casa central de la Universidad de Chile.

Su autor anuncia en su presentación que pretende que su libro se transforme en "herramienta para plantear preguntas y en acticate para que otros sigan preguntando".

"Ofrezco este libro como se ofrece una movida en una partida de ajedrez", dice.

"Sólo deseo que se entienda que ésta, que es movida táctica, responde a una estrategia que juzgo razonable, y a la que quisiera ver ennoblecida con el apelativo de teoría".

La primera parte de la obra busca formular una teoría de la medicina como disciplina y como profesión. Para ello se la aborda desde sus fundamentos filosóficos, éticos y disciplinarios desde la perspectiva actual en que el análisis de los cambios introducidos por las ciencias sociales y la bioética conduce a que la formula-



ción de algunas proposiciones sea también aplicable a otras disciplinas.

En la segunda parte se reproducen artículos del autor, publicados o inéditos, algunos de ellos referidos a la integración entre ciencias biológicas y sociales, la ética de la publicidad en medicina, las perspectivas biopsicosociales sobre la enfermedad crónica y, desde la perspectiva siquiatrística, el análisis de las implicancias médicas y sociales a partir de la diferencia que se establece entre curar y sanar.

"Mi idea, dice el autor, es presentar genéticamente la base de mi retórica: sugiero desplazar la reflexión desde los objetos-producto a los actos-productores,

### PROPOSICIONES PARA UNA TEORÍA DE LA MEDICINA

Fernando Lolas Stepke

El Dr. Fernando Lolas y la portada de su nueva obra que será lanzada mañana en la Librería Universitaria.

para entender la medicina como profesión y disciplina. El desarrollo que presento es uno entre varios posibles y no excludo escribir un libro igual a éste que, difiriendo en algún esencial detalle, cambiara la orientación del argumento".

Fernando Lolas es autor de varios libros sobre siquiatría, medicina sicosomática y temas generales. Es director de la Clínica Siquiatrística Universitaria, presidente de la Sociedad Chilena de Neurología, Siquiatría y Neurocirugía y miembro de número de la Academia Chilena de la Ciencia.

## Un Abordaje a la medicina como disciplina y profesión [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un Abordaje a la medicina como disciplina y profesión [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)